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本年度第４回 通算１５３５回

２０１８年７月２４日（火）
出席報告

会員総数 出席者数 出席率 7/10修正出席率

６８名 ３９名 ６１．９％ ９３．８％

 ゲスト：市内 6 高校の生徒２７名、教諭６名  ビジター：（なし）

★会長あいさつ     柴田浩志会長

皆さん、こん

にちは。暑い

中、各学校の

先生、生徒の

皆さん、夏休

みの貴重な時

間を割いてご

出席を頂きま

してありがとうございます。

 今日は各学校のボランティアの活動発表を

して頂きます。今年 12 年目に入ります。12
年前に当時の会長が山本パスト会長、委員長

が星川委員長で、2007 年 4 月に発足して、7
月に入り私が青少年奉仕委員長をした時に第

1 回目の発表会をして頂きました。毎年皆さ

んの発表を楽しみにしています。高校生の皆

さんの活動を我々の糧にさせて頂いておりま

す。

 今年、高校生の皆さんと初めて一緒に事業

を行うことになりました。8 月 4 日に豊川海

軍工廠平和公園で PR イベントのお手伝いを

皆さんにして頂きます。例会後の交流会で、

その打合せもさせて頂きたいと思っておりま

す。ご協力の程よろしくお願いします。

 会員の皆さんに報告です。地区から「平成

30 年 7 月豪雨」の義援金協力のお願いが来ま

した。後ほど募金箱を廻させて頂きますので、

ご協力をお願いします。

 本日の理事会におきまして、今年の年次総

会に向けた指名委員会の設置が承認されまし

た。委員会は、前年度会長幹事、前前年度会

長幹事、前前々年度会長幹事、本年度理事役

員で構成されます。8 月下旬から総会に向け

ての委員会を開催して行きます。よろしくお

願いします。

 本日の例会も実りのある会になります様に、

例会進行にご協力下さい。よろしくお願いし

ます。

★幹事報告       杉浦節子幹事

例会臨時変更のお知らせ

8 月の例会予定について

★委員会報告

社会奉仕委員会（中村委員長）

8 月 4 日の日程について

当日の駐車場について

★青少年奉仕委員会担当例会

委員長挨拶       細井勉委員長

 皆さん、こん

にちは。本日は

青少年奉仕委員

会担当例会です。

市内の高校生の

皆さんのボラン

ティア活動の発

表をして頂きます。例会後の交流会では、各

学校の生徒の皆さんの交流会と 8 月 4 日の最

終打合せ会をしたいと思っています。

 先日の西日本豪雨について連日のテレビで

報道されています。また被災地の復旧のお手

伝いをされるボランティアの皆さんについて
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も報道されています。困った人がいれば、皆

さんで助けようという精神には頭が下がりま

す。

 私も毎年、豊川リレーマラソンに個人とし

てボランティアに参加をしています。ゴール

のところでゴールテープを持っています。

 ボランティアは、見返りを要求しない活動

です。見返りを要求しない活動なのですが、

ボランティアに参加すると達成感を得ること

ができます。自分も参加してみて達成感を感

じることが出来ました。高校生の皆さんもボ

ランティア活動に積極的に参加して頂ければ

と思います。

 それでは、6 高校の皆さんに活動の発表を

して頂きます。よろしくお願いします。

支援金の贈呈

6 高校に対してクラブから支援金が贈呈され

ました

豊川高校の発表

 豊川高校生徒

会執行部の 1 年

間の活動を報告

します。

6 月の地域清

掃は、登校時間

の前に豊川駅か

ら豊川高校までの通学路の清掃を行いました。

8 月にはオープンスクールの運営があり、6
月下旬から準備を始め、オープンスクール当

日の 8 月 4 日 5 日は文化部のステージがあり

ます。12 月には生徒総会があり、5 月から 12
月までの前期生徒会の活動を全校生徒に報告

します。

行事や生徒会の活動の中で私たちが力を入

れて取り組んでいることを報告します。

豊川高校の学園祭は、生徒主体で作り上げ

ている所が魅力となっています。毎年、学園

祭執行部が生徒会執行部と有志の生徒で作ら

れています。中でも一番人気の物は、野外ス

テージです。毎年、芸能人の方をお招きして

います。本部企画では、毎年ご来場頂いた方

と話し合って学びを深めています。

予選会について報告します。昨年の予選会

のスローガンは、「ありがとう、ネクストステ

ージへ」でした。当日はダンス部などのパフ

ォーマンスや先生方の出し物、放映部が撮影

した部活動ビデオと思い出スライドショーが

行われました。部活動の演技演奏は、どれも

圧巻で 3 年生だけでなく、全校生も楽しむこ

とが出来ました。フィナーレでは、全国生徒

で協力して作った花の壁画を披露しました。

全校生徒と協力して素晴らしい予選会を作り

上げ、3 年生を送り出すことが出来ました。

掲示板についての説明をします。これは今

期から私たち生徒会が始めた活動の一つです。

この掲示板には、生徒会通信やエコキャップ

の回収活動、インターアクト部の活動、愛知

県高校フェスティバルという私学の学校の人

たちと行っている募金活動の結果を報告して

います。豊川高校は、今年で創立 90 周年とな

る特別な年として企画をした「ウィアーザ・

ライト」という通信の掲示も行っています。

一番生徒から好評なのは、目安箱の返答です。

役員が一つずつ、内容はそのまま清書して返

答しています。

私学ならではの活動を報告します。ハイス

クールレボリューションについて報告します。

名古屋を中心に活動している愛知県高校生フ

ェスティバルが主催するものです。自分たち

の学校をより良くしていくための議論や世界

問題について話し合っています。また、教育

に公平を、震災復興、平和と言う社会法問題

に思いを姿形で表現した文武にも取り組んで

います。

これから私たちが取り組んでいきたい活動

について報告します。

豊川共生ネットみらいとは、男女共同参画

社会を軸に人権を尊重し、自立と思いやりの

心を大切にする街づくりをしている団体です。

私たちは 6 月 3 日と 7 月 21 日に、豊川共生ネ

ットみらいが主催するネットみらいカフェテ

リアに参加し、6 月 3 日は男性の気持ち、7
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月 21 日は自分の身を守るためにをテーマに

話し合いをしました。これからも積極的に参

加していき、話の内容を活動に活かしていく

と共に、一般生徒にも伝えていきたいと思っ

ています。

豊川高校は今年で 90 周年となりました。私

学ならではの校外での活動を勿論のこと、校

内の活動にこと力を入れて行きたいと思って

います。ありがとうございました。

豊川工業高校の発表

 豊川工業高校

ボランティア部

の発表を始めま

す。私たちは 1
年生 1 人、2 年

生 5 人、3 年生 5
人で活動し、平

日は校内で、休

日は地域のボランティアに年間 30 回以上参

加をしています。

 ボランティア計画を紹介します。

 子どもものづくり教室は、月に 1 度、市民

活動センタープリオで行われる小学生を対象

とした工作教室です。このボランティア活動

は、地域の小学生の子ども達に工作の楽しさ

などを教える教室で、私たちは指導員と言う

事で、子ども達に工具の正しい使い方や部品

の組み立て方などを教えています。地域のボ

ランティアの方々や子ども達の交流を深める

ことができ、様々な体験談を聞く事ができた

りと、私たちにとって、とても勉強になるこ

とが多くあり、良い機会となっています。

 豊川海軍工廠平和公園 PR イベントです。

今年は、毎年年末に行っているキャンドルナ

イトを、今年はこの PR イベントと一緒に行

うことになりました。豊川海軍工廠の空襲の

8 月 7 日を前に、豊川市民の皆さんにこの活

動を PR して、平和公園を知ってもらうため

のイベントとなっています。このイベントを

通して、参加者の私たちも豊川のことについ

て、もっと深く知ることが出来る機会なので、

冬に行ってきたキャンドルナイト同様に全員

で力を合わせてイベントに参加したいと思っ

ています。

 私たちは、地域のボランティアにも参加を

しています。おいでん祭では、アフリカの子

ども達のために衣服を回収したり、あしなが

募金活動に参加して、国内外の遺児への救済

に少しでも貢献できるように様々な活動を行

い、地域のために少しでも役立てるように頑

張っています。これからも色々な活動に積極

的に活動をしていきたいと思います。ご清聴

ありがとうございました。

宝陵高校の発表

 平成 30 年

度ボランティ

ア活動計画の

発表を始めま

す。

 本校のボラ

ティア活動に

は、どう参加

をしたら良いか紹介をします。まず、昇降口

にあるボランティア掲示板や教室に掲示され

ているボランティアの募集要項を見ます。そ

して、申し込みの日時に集合をします。申し

込み受付日に指定の場所に行って申し込みを

行います。その後、配布される保護者承諾書

を記入し、保護者の捺印をもらい、担当の先

生に承諾書を提出します。その後、先生がボ

ランティア先と連絡を取り、申し込んでくれ

ます。ボランティア活動を実践するには、責

任も伴います。私たちは、この心得を常に意

識し、ボランティアに参加しています。

 今年度、もう既に様々なボランティアに参

加しています。豊川リレーマラソンのボラン

ティアに 23 名が参加しました。救護テントの

設営や選手のゼッケン番号の読み上げ、AED
待機等、それぞれ活動を行いました。他にも

核施設へのボランティアに 46 名が参加をし

ました。

 ボランティア参加が決まっている行事や施

設は、豊川海軍工廠平和公園 PR イベント、

豊川市平和祈念式典、青少年ボランティア体

験学習、ボランティア体験講座、喜寿苑、佐

奈川、いなり北デイサービスへのボランティ

アの参加が決まっています。他にも、ホタル

の郷、みかんの樹、ゆうあいの里、オリーブ、

千両荘、穂の国荘、あがたメティカルホーム、

サマリアの丘、豊川市民病院、みのり等のボ

ランティア参加が決まっています。衛生看護

科や福祉科が実習でお世話になっている病院

や施設を中心に、夏まつり等のボランティア

に多くの生徒が参加を予定しています。
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2 学期以降に参加を予定している施設は、

シーサイド吉前まつり、さわらび文化祭、豊

川苑まつり、豊橋まちなか歩行者天国、ホタ

ルの郷クリスマス会、育成会クリスマス会、

としなが祭、王寿会の餅つき大会など秋祭り

やクリスマス会等に参加させて頂く予定です。

 そして、本校のボランティア活動には特典

があります。3 年間で 10 回以上ボランティア

活動に参加すると「ボランティア功労者」と

して表彰をしてもらえます。昨年度は 11 名の

3 年生が表彰されました。生徒会役員が中心

となり、国連児童基金への募金やエコキャッ

プ運動、クリーン活動を行う予定です。

 さらに、私たちは友達に声を掛けて、一緒

にボランティアに参加する。実習先で声を掛

けて頂いたボランティアついて周りにも情報

を発信する。体験発表会と言う学校行事で、

ボランティア活動報告をする際に、ボランテ

ィアのやりがいを全校生徒に伝える。以上の

ことを行い、ボランティア活動を広めて行き

たいと考えています。そして、今年のボラン

ティアの結果を次の交流会でお知らせできる

ように頑張りたいと思います。

 以上で、平成 30 年度ボランティア活動計画

の発表を終わります。ご清聴ありがとうござ

いました。

御津高校の発表

 御津高校生

徒会です。平

成 30 年度前

期は、6 人が

役員を務めて

います。

 本年度も御

津高校のボラ

ンティアについて、生徒一人一人が自分の意

志で参加しています。今年度、すでに参加し

たボランティアと、これから参加するボラン

ティアを紹介します。

既に参加したボランティアは、4 件と数的

には多くありませんし、昨年度も参加した生

徒が今年も参加をしました。しかし、豊橋ま

ちなか歩行者天国のボランティアでは、複数

の日に参加して精力的に参加した生徒もいれ

ば、善意フェスティバルボランティアでは、

今回が最後の参加となる団体のお手伝いをす

るといった貴重な体験をした生徒もいました。

今後参加予定のボランティアは 6 件です。

この中で青少年ボランティア体験学習、高校

の夏休みボランティア奉仕活動、若者ボラン

ティア体験講座は、様々なボランティアを選

択できるシステムになっているので、具体的

には、ボランティア団体、福祉施設、文化ホ

ールでの活動が予定されています。この他に

も国際スポーツ大会のボランティアを養成す

る国際大会ボランティア養成講座にも参加予

定の生徒もいます。

今年度のボランティア参加の特徴は、年度

途中ではありますが、1,2 年生の参加者が昨

年度の参加者数を上回っており、3 年生以外

でも積極的にボランティアに参加する気持ち

が高いのが特徴です。特に 1 年生は、今後の

ボランティア活動に参加する予定の生徒も含

めると、昨年度のほぼ倍の参加者数になりま

す。

最後に、ボランティアを行うにあたり大事

なのは、人数が多い事も大事ですが、それ以

上にしっかり活動をするという気持ちも大事

だと思います。その上で、1 年生、2 年生、3
年生が学年の枠を超えて幅広く参加し、今年

度も地域活性化のお手伝いをしていきたいと

思っています。ご清聴ありがとうございまし

た。

国府高校の発表

 平成 30 年

度、国府高等

学校前期生徒

会の活動報告

及び今後の展

望について発

表します。

 私たち前期

生徒会は、ゆうあいの里や豊川リレーマラソ

ン、水害募金といったボランティア活動、ク

ラスマッチの企画運営、ポプラの再生活動を

してきました。

 一昨年からポプラの再生活動について説明

します。国府高校には昔、ポプラ並木があっ

たと言われていますが、今は数が減少してほ

とんどありません。国府高校伝統の応援歌に

も、「そびえるポプラなびく草」という歌詞が

あるように、国府高校のシンボルのような存

在であるポプラを再生しようと、毎日水やり

をしています。国府高校が 100 周年を迎える
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2020 年には、地面に直接植えることになるの

で、次に繋いで行けるようにしようと思いま

す。

 水害募金は、先日発生した水害に少しでも

役立てるように 2 日間募金をして、65,019 円

が集まりました。

 ゆうあいの里ボランティアに行き、花植え

を手伝いました。まず、職員の方々に指示を

仰ぎ、スコップと苗を持って花壇へ運びまし

た。手にした肥料を万遍なく花壇に撒き、ス

コップで肥料と土をかき混ぜました。そのか

ら苗を等間隔に植えて行きました。苗を傷つ

けない様に植えました。教員 3 名、生徒会 5
名、有志 5 名合計 13 名の協力と職員の皆さん

の適切な指導のもとで、予想より早く花壇が

完成しました。

 最後にゆうあいの里ボランティアに参加し

た生徒の感想を紹介します。ゆうあいの里の

職員さんたちの笑顔が見れてとても嬉しかっ

た。普段関わる事のない上級生たちと交流が

でき良かった。初めは緊張したけど、最後に

は達成感でいっぱいになった。良い天気で気

分転換になり、とても良い経験になった。な

ど達成感や満足感を感じた生徒が多かったで

す。

 ボランティアの活動を通して、ボランティ

アには沢山の利点があることに気づきました。

事業などの実態を知り、新しい知識が得られ

る点、人と接することでコミュニケーション

能力が上がり人脈も広がる点、活動によって

相手が笑顔になれば、自分も笑顔になり、い

い気持ちになる点など、互いにメリットがあ

り、ボランティア活動をもう少し活発にした

いと私たちは考えました。ボランティア活動

を活発にするために、私たちはボランティア

があることを知ってもらうために、呼び掛け

を強化する。都合の良し悪しもあるので、ボ

ランティアに参加できる機会を増やす。ボラ

ンティアの良さを伝えることをしていきたい

と思います。

 これからの生徒会の活動には、文化祭の企

画運営があります。有志によるボランティア

の活動は、豊川海軍工廠平和公園 PR イベン

ト、豊川ボラナビなどがあります。

 国府高校生徒会は、これからも学校のため、

地域のために頑張っていきたいと思います。

ご清聴ありがとうございました。

小坂井高校の発表

 小坂井高校

生徒会執行部

が行っている

ボランティア

活動について

紹介します。

 今年度の活

動内容として

は、コンタクトレンズケースの回収、クリー

ン大作成、はぐま祭復興支援、校内募金活動。

これから行って行きたい活動は、豊橋善意フ

ェスティバル、豊川おいでん祭ボランティア

となっています。

 小坂井高校では、コンタクトレンズケース

の回収に取り組んでいます。あまり知られて

いませんが、実は、使い捨てコンタクトレン

ズのケースは、ペットボトルなどよりも、リ

サイクルに優れています。また、支援金を目

の不自由な方へと役立てることができます。

コンタクトレンズを使っている人は、とても

多いので、みんなが参加することによって大

きな力になります。6 月からこの活動を呼び

掛け、回収箱を設置したところ、早速多くの

人が集めて持ってきてくれました。今後、継

続的に回収をしていく予定です。

 クリーン大作戦は、小坂井高校独自の活動

です。生徒会を主体とし、各部活動ごとに小

坂井高校周辺の清掃を行います。普段の校内

清掃だけでなく、日頃の地域の感謝を目的と

し、学校付近の清掃を行います。地域の方々

から称賛にやりがいを感じ、毎年この活動を

行っています。

 はぐま祭復興支援ボランティアは、東北復

興支援販売として、サイダー、ラスク、イチ

ゴクランチ、ごはんの友の 4 品。熊本復興支

援販売として、レモンキャンディ、のりたま、

カフェオレキャラメル、阿蘇牛乳キャラメル

の 4 品を販売する予定です。去年と同様、完

売を目指します。集めたお金を、東北、熊本

へ支援金として送ります。

 今年度も赤い羽根共同募金を行い予定です。

赤い羽根は、アメリカで勇気、良い行いなど

の意味があるそうです。高齢者や障害がある

方々などの役に立てるように、生徒会一同頑

張っていきます。今年度は、前回の募金額を

上回れるように、声掛けを中心に頑張ってい

きます。
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 今後行きたいボランティア活動としては、

豊橋善意フェスティバル、豊川おいでん祭ボ

ランティアなどをやっていきたいと思います。

豊橋善意フェスティバルは、幅広い年齢層の

方々と触れ合い、そしてボランティアのやり

がいを感じて行きたいと思います。豊川おい

でん祭ボランティアに参加して、地域のため

のボランティアにやりがいを感じたいと思っ

て、新たに取り組んでいきたいと思っていま

す。

 これからも生徒会執行部として、人の役に

立てるようにボランティア活動を積極的にや

っていきたいと思います。ご清聴ありがとう

ございました。

★交流会

例会後、グループに分かれてテーブルてぃす

かっションが行われました

テーマ

「まず一歩 見つけよう自分にあった

ボランティア」

まとめの意見

●自分たちが他にどんなボランティアが出

来るのか

●校区内で資源回収をしてみたらどうか

●他校が行っている活動を自分の学校へも

取り入れてみたい

★ニコニコボックス

 細井 勉会員 本日の例会を担当します

 中西弘徳会員 誕生日を祝って頂き

 山本博史会員  〃

 早川喬俊会員  〃

 早川喬俊会員 事業所を法人化しました

★委員会活動

親睦委員会

7 月 26 日に新入会員の竹本会員、横田会員の

歓迎会を兼ねた親睦委員会が行われました。

平和公園イベント最終打合せ会

8 月 1 日に平和公園イベント「折り鶴とキャ

ンドルに平和の祈りを」最終打合せ会が行わ

れました。

会報担当：吉田 悟会員・浅野 晋会員


